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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Красноярском крае для Хатанги попробуют устанавливать свой прожиточный 
минимум  

В Красноярском крае для Хатанги планируется отдельно устанавливать величину 
прожиточного минимума. 

С такой инициативой 10 марта выступил министр экономики и регионального развития 
края Анатолий Цыкалов в ходе комитета Заксобрания по экономической политике. Он 
пояснил, что величина прожиточного минимума в крае по основным социальным группам 
определяется на основе потребительских корзин. В связи с особенностями транспортного 
обеспечения и особенностями ценообразования для северных районов края выделено две 
группы территорий, в которых определены базовые пункты наблюдения — Норильск и 
Лесосибирск. Если в каком-то из населенных пунктов территории стоимость потребкорзины на 
5% и более превышает ее цену в базовом пункте наблюдения, то этот показатель 
индексируется на заранее предусмотренный коэффициент дифференциации, сейчас 
установленный в размере 1,15. 

По словам Цыкалова, в Хатанге ситуация с ценами на продукты особенно сложна — из-
за затратной транспортной схемы доставки грузов. «Идет завоз железнодорожным 
транспортом до Якутии, затем по Лене и затем доставляется до Хатанги, при этом если нет 
возможности доставлять груз по воде, то это делается авиатранспортом. Поэтому цены 
такие. Статобследование показало, что стоимость потребкорзины в Хатанге дороже Дудинки 
на 18-20%, на 25-30% дороже чем в Норильске. Данным законопроектом предполагается 
предусмотреть коэффициент дифференциации и величины прожиточного минимума 
отдельно для Хатанги», — пояснил Цыкалов. По его оценке, коэффициент дифференциации 
может для Хатанги составить 1,3. 

По итогам обсуждения депутаты решили вынести законопроект на сессию в первом 
чтении. 

«Лаборатория новостей» 
 

Инфекционное отделение детской таймырской больницы открылось после ремонта 
На Таймыре после ремонта открылось инфекционное отделение детской больницы, 

сообщает во вторник управление общественных связей районной администрации. 
В ходе ремонта полностью заменено оборудование систем тепловодоснабжения и 

канализации, постелен линолеум, установлены новая сантехника и противопожарная 
сигнализация, санитарные помещения облицованы кафельной плиткой. Для отделки 
помещений подрядчик использовал новые высокотехнологичные материалы, в частности, 
несмываемую краску для стен. 

Глава Таймыра подарил учреждению 7 телевизоров и 3 DVD-плеера. Подарком от 
подрядной организации детям стали рисунки героев известных русских сказок, нанесенные на 
стены коридора отделения.  

На выполнение ремонтных работ в детском инфекционном отделении из бюджета 
Таймыра было направлено около 5-ти млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке первая подвижка льда зафиксирована 7 мая, вторая прогнозируется завтра  

По данным Управления по делам ГО и ЧС Администрации Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района на 08.00 часов 10 мая 2011 года, уровень воды в реке 
Енисей в районе Дудинки составляет 948 см, за сутки он упал на 10 см. Сейчас кромка льда 
находится между городом Игарка и поселком Потапово города Дудинки. От острова 
Давыдовский в сторону Игарки образовался затор протяженностью 125 км. В поселке 
Потапово за сутки уровень воды поднялся на 3 см и составил 650 см. В районе Усть-
Хантайской ГЭС за минувшие сутки произошел наибольший подъем воды – 30 см, в 
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результате чего ее уровень достиг отметки 774 см. По информации ведущего специалиста 
бюро гидрологии УНСОФ ЗФ ОАО «ГМК «Норильский Никель» Тамары Мотвиенко, в связи с 
понижением температуры воздуха на Таймыре, прохождение ледохода в районе Дудинки 
ожидается не 14-15 мая, как предполагалось ранее, а 15-18 мая. Уже завтра гидрологи 
прогнозируют вторую подвижку льда на реке Енисей в районе Дудинки. Напомним, первая 
подвижка в этом районе была зафиксирована 7 мая. 

«Таймыр» 
 
Подрядчика для строительства крытого катка в Дудинке выберут после завершения 
разработки проектной документации 

На совещании при руководителе администрации Таймыра Олеге Шереметьеве 
обсудили вопросы подготовки строительства крытого катка в Дудинке. Об этом во вторник 
сообщает управление общественных связей районной администрации. 

Подрядчика выберут сразу после завершения разработки проектной документации, 
которой в ближайшие дни займется руководство Центра развития зимних видов спорта. 
Помощь в разработке системы баллов, по которой в дальнейшем определиться подрядчик, 
окажет Заполярный филиал ОАО "ГМК "Норильский никель". Компания также готова оказать 
содействие в техническом надзоре. 

До конца мая руководство Центра подпишет соглашение с дирекцией социальных 
проектов управления капитального строительства "Норильского никеля". 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке провели эстафету в честь Дня Победы. 

Традиционная легкоатлетическая эстафета, посвящённая Дню Победы,  в 24-й раз 
прошла 9-го мая в Дудинке. В забеге по улицам города приняло участие 63 спортсмена из 
семи команд, представлявших общеобразовательные школы и Таймырский колледж. Места 
распределились следующим образом: «бронза» – у школы № 1, второе место заняла 
Дудинская гимназия, лидировала, с большим отрывом от соперников, команда седьмой 
школы. К соревнованиям участников сборных-призёров готовили преподаватели Дмитрий 
Щеглов и Ольга Шульмина, победителей тренировал  Валерий Койшев. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке пройдут мероприятия ко Дню семьи. 

Специалисты городского Центра народного творчества подготовили для дудинцев 
праздничную программу «Веселая семейка», посвященную Международному Дню семьи.  
На празднике взрослые и дети смогут познакомиться с ненецким и долганским семейными 
клубами, услышать песни в исполнении солистов хора «Ародуой» и ансамбля «Сулускан». В 
ходе мероприятия состоится презентация нганасанского семейного клуба. Все желающие 
смогут принять участие в национальных играх и состязаниях, в изготовлении северных 
сувениров, а также в дегустации национальных блюд. 

Праздник состоится 14 мая в 15-00 на площадке возле здания городского Центра 
народного творчества. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Жителей Дудинки научат мастерить национальные игрушки  

Жителей Дудинки научат мастерить национальные игрушки, сообщили в пресс-службе 
администрации города. 13 мая в выставочном зале городского Центра народного творчества 
в рамках празднования Международного дня семьи откроется отчетная выставка изделий, 
представленных клубными формированиями центра. Там горожане смогут познакомиться с 
работами детей, занимающихся в кружках художественной вышивки «Уус оголор», 
декоративно-прикладного творчества «Мастерская чудес», а также в студии «Ардай», которая 
работает при семейном долганском клубе «Урдус». Помимо демонстрации детских изделий 
декоративно-прикладного искусства на выставке будут представлены экспонаты из фондов 
городского Центра народного творчества, выполненные в стиле традиционной национальной 
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игрушки. Посетители смогут поучаствовать в работе творческой мастерской и самостоятельно 
смастерить игрушки по традиционным канонам. 

«Лаборатория новостей» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Мемориал "Норильская Голгофа" благоустроят этим летом 
Норильская администрация выиграла губернаторский грант "За чистоту и благоустройство 

Красноярского края". Об этом во вторник на брифинге сообщила начальник управления 
архитектуры и градостроительства администрации Норильска Ирина Соболева. 

"Мы принимаем участие на протяжении многих лет. Мы уже выиграли гранты по 
благоустройству набережной реки Талнашка, площади Героев и ручья в районе Кайеркан", – 
рассказала она. 

В этом году заявку подали на благоустройство мемориала "Норильская Голгофа" у 
подножия горы Шмидтиха. Лозунгом для гранта стала знаменитая фраза "Только та страна 
имеет будущее, которая помнит прошлое". 

"Мы разбили проект на 2 части. На первом этапе, который будет проходить этим летом, 
составят проектную документацию, на Голгофе появятся подстилающий слой под тротуарную 
плитку, железобетонные поребрики, а также закупка необходимого материала. На втором 
этапе – летом следующего года – отреставрируют памятные знаки. Возле каждого знака 
появится отдельная площадка, при входе – мемориальная доска, на определенных участках 
комплекса появятся перила. Реконструируют Звонницу – ступени и перила, также на ней 
появится архитектурная подсветка. На каждом памятнике установят табличку – кто и когда его 
установил. Особое внимание уделят часовне – реконструируют лестницы, вымостят 
тротуарной плиткой территорию, заменят двери, установят маковку, внутри уберут грибок", – 
добавила Соболева. 

Размер гранта составил 2 млн. руб. Деньги направят на первый этап благоустройства. "В 
июне деньги прибудут на территорию. Будет объявлен конкурс, определят подрядчика", – 
резюмировала Соболева. 

Второй этап благоустройства обойдется уже норильскому бюджету в 1,645 млн. руб. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
Уникальный проект стартовал в "Норильскгазпроме" 

В ОАО "Норильскгазпром" стартовал уникальный проект, который не имеет аналогов в 
России, сообщили в пресс-службе общества. 

В рамках программы "Здоровье на работе" с 5 по 30 мая в промысловых поселках 
"Норильскгазпрома" пройдут семинары и мастер-классы. Их будет проводить приглашенный 
специалист – кандидат психологических наук, доцент кафедры социальной и политической 
психологии Ярославского государственного университета имени Демидова Петр Губочкин. 

Губочкин – инициатор и разработчик первой в России крупномасштабной программы 
формирования здорового образа жизни, автор альтернативных методик, позволяющих 
вырабатывать у детей и взрослых правильное отношение к жизни и умение противостоять 
пагубным привычкам. 

Он посетит трассовые поселки по заранее утвержденному графику. Первым пунктом 
назначения станет поселок Тухард. В течение трех дней Губочкин проведет групповые 
тренинги с работниками и представителями местного населения. В ходе занятий желающие 
смогут задать интересующие вопросы и получить необходимые рекомендации. 

Лектор посетит 5 промысловых поселков и поработает с 500-ми газовиками. 
Далее он продолжит работать в Норильске, где будет организована встреча с 

представителями группы компаний ОАО "ГМК "Норильский никель", сотрудниками городской 
администрации и органами местного самоуправления. 

"Таймырский Телеграф" 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Минфин Красноярского края решает, как повысить учителям зарплату на 30%  

Повышение зарплат учителям на треть с осени в Красноярском крае потребует 
дополнительного финансирования в размере 700 млн рублей. 

Решение об увеличении зарплат учителям на 30% с 1 сентября принято министерством 
образования РФ. 10 мая в ходе заседания комитета Заксобрания края по экономической 
политике депутаты попросили министра финансов края Романа Одинцова в рамках доклада о 
корректировке бюджета-2011 рассказать, когда планируется заложить средства в бюджете 
для этого повышения. Одинцов пояснил, что пока конкретные суммы в бюджет закладывать 
рано, поскольку «на уровне федерации нет окончательного понимания механизмов 
реализации данного поручения», и в первую очередь — механизмов финансирования. 
«Скорее всего, предполагается механизм условной компенсации за счет средств 
федерального бюджета этих дополнительных расходов на повышение зарплаты. У нас есть 
расходы на обеспечение образовательного процесса и капитальные расходы. Вот эту часть 
федерация готова компенсировать», — пояснил Одинцов. 

По предварительным подсчетам, на повышение зарплат учителям потребуется около 700 
млн рублей, и «где-то половину из этого федерация готова нам возместить». Одинцов 
добавил, что сейчас ведутся переговоры с минфином и минобором РФ по механизмам 
финансирования. 

«Лаборатория новостей» 
 

Депутат назвал «экономией на спичках» попытку объединить выборы в Заксобрание и 
Госдуму  

Инициатива о сокращении срока полномочий Заксобрания Красноярского края идет из 
Москвы, уверен депутат ЗС от «Справедливой России» Олег Пащенко. 

10 марта Пащенко прокомментировал корреспонденту ИА KNews законодательную 
инициативу о переносе срока выборов с марта 2012 на декабрь 2011 года, и заявил, что он 
резко против этого предложения. «У нас конституция — как гулящая девка: надо — сделали 6 
лет президенту, надо — сделали 5 лет Госдуме, надо — перенесем с марта на декабрь 
выборы в ЗС, надо — скажем, что в стране феодальный строй и запишем это в конституцию, 
потом — рабовладельческий. Я считаю, что это все чушь и цирк, надо было дойти до конца, 
есть март — значит, март, ничего страшного», — сказал Пащенко. 

По его словам, рассказы об экономии при объединении выборов — не более чем 
прикрытие и попытка «сэкономить на спичках». «У нас воруют миллиарды ежедневно, 
теневой капитал в страшных цифрах, а потребность на выборы — несколько миллионов. То 
есть предлагают экономить на спичках, и спасенную половину спичечного коробка выдают за 
достижение. Но это все прикрытие, легенда, преследуются другие цели», — сказал Пащенко. 

Он отметил, что инициатива о переносе выборов идет из столицы. «Скажет Москва — тут 
все в штаны наложили и сделали, как велели. „Единая Россия“ приняла решение — все, до 
свиданья», — заключил Пащенко. 

«Лаборатория новостей» 
 
Wi-Fi до конца года появится на Севере края 

В преддверии Дня связи в Красноярском крае стартует проект – в читальных залах 
библиотек начнут работать зоны беспроводного доступа к сети Интернет Wi-Fi. Об этом 
сообщил министр информатизации и связи края Алексей Туров.  

В первую очередь точки беспроводного интернета появятся в четырех библиотеках 
Красноярска – это краевая универсальная научная библиотека (ул. К. Маркса,114), городская 
библиотека имени Максима Горького (ул. Металлургов,39"А", ул. Перенсона,23) и краевая 
юношеская библиотека (ул. Щорса,46). До конца года системы Wi-Fi будут работать в 56-ти 
библиотеках края, в том числе в селах и северных поселках. 

Точки бесплатного беспроводного интернета позволят посетителям в читальных залах 
библиотек работать со своими ноутбуками или карманными персональными компьютерами.  
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Проект по организации зон беспроводного Интернета направлен на разные категории 
населения. 

"Таймырский Телеграф" 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Президент дал чиновникам три недели на исправление ошибок 

На исправление ошибок - три недели, а список виновных должен лежать у президента на 
столе. Дмитрий Медведев сегодня потребовал выяснить, кто сорвал планы по размещению 
гособоронзаказа. Речь об этом шла ещё в 2009 году. Тогда обсуждался госзаказ на поставку 
десятков баллистических ракет, самолётов и другой техники. Практически ничего из этого 
сделано не было, а уже потрачены сотни миллиардов рублей. 

Президент обещал военачальникам устроить разбор полётов. На последней коллегии 
Минобороны он раскритиковал ведомство за бюрократию и неисполнение своих же планов. 
Сегодня Дмитрий Медведев собрал у себя в резиденции всех, кто отвечает за 
Гособоронзаказ. Кроме военных здесь и чиновники правительства, и бизнесмены. Время 
планировать новые виды вооружений, а тут со старыми ещё не разобрались. 

"Я говорил о фактическом провале предыдущей госпрограммы вооружений. Хочу сегодня 
всех присутствующих услышать, почему это произошло. И от руководителей правительства, и 
от руководителей производств. Кто за это наказан и как? Доложите мне предложения, если 
они ещё не реализованы, с должностями, с видами ответственности, вполне конкретные. 
Если такие предложения не докладываются, значит, за это должны отвечать руководители 
отрасли, руководители правительства. Недопустимо, когда решения принимаются, причём на 
самом высоком уровне, деньги выделяются, а продукция не поставлена", - подчеркнул 
президент. 

Недовольство Верховного главнокомандующего вполне понятно. Государство немало 
сделало для того, чтобы поддержать оборонно-промышленный комплекс в пору кризиса. 
Полностью сохранив финансирование военных проектов, даже выделило дополнительные 
100 миллиардов рублей. Но отдачи не получило. Износ оборудования на военных 
предприятиях, по-прежнему, около 70 процентов. И обещанные инновации в армию так и не 
пришли. 

"Вот, я сегодня не поленился, залез в послание президента России 2009 года. Вот такой 
там текст, мною произнесенный: "В следующем году необходимо поставить в войска более 30 
баллистических ракет наземного и морского базирования, 5 ракетных комплексов "Искандер", 
около трехсот единиц современной бронетехники, 30 вертолётов, 28 боевых самолетов, 3 
атомные подводные лодки, 1 боевой корабль класса "корвет", 11 космических аппаратов". Как 
вы понимаете, когда я выступал, я не сам это придумал. Это было согласовано со всеми 
здесь сидящими. Не сделано почему? Жду ответа с предложениями. Вы понимаете, что во 
времена оные уже половина присутствующих здесь занималось бы активным физическим 
трудом на свежем воздухе. Надо отвечать за взятые на себя обязательств", - заявил Дмитрий 
Медведев. 

Сколько реально было произведено ракет, самолётов, подлодок за это время - 
информация, конечно, закрытая. Но президент её знает. И, видимо, с поставками - серьёзные 
проблемы. Кроме того, у всех ещё в памяти неудачные запуски сразу нескольких спутников 
ГЛОНАСС. А ещё раньше - межконтинентальных баллистических ракет "Булава", которые к 
2013 году должны сменить устаревающие ракеты типа "Синева". Впрочем, шанс остаётся. 
Дорабатывают "Булаву" уже другие конструкторы. И последние два испытания признаны 
успешными. 

Сегодня президент отдельно предупредил: принята уже новая программа вооружений на 9 
лет. Вложений - в 4 раза больше. 20 триллионов. И ожидания - соответствующие. 

"Цены на продукцию ОПК должны быть обоснованы, а структура этих цен должна быть 
понятна заказчику. Сейчас, к сожалению, по многим направлениям - полная муть. Напомню, 
что вообще-то во всём мире военное производство прибыльно. И в нём заинтересованы 
стратегические инвесторы, которые ориентируются и на перспективные потребности развития 
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собственных вооруженных сил и на экспортные заказы", - продемонстрировал знание вопроса 
глава государства. 

Дальше совещание проходило уже в закрытом режиме. Имена и должности ответственных 
за неисполнение Гособоронзаказа, видимо, прозвучали там. Будут ли кадровые решения, 
решит президент. 

«Вести» 
 
Путин встретится с активом Общероссийского народного фронта 

Премьер-министр России Владимир Путин проведет в Сочи встречу с активом 
Общероссийского народного фронта. 

Как сообщил ИТАР-ТАСС пресс-секретарь премьер-министра РФ Дмитрий Песков, вечером 
в среду (11 мая) пройдет неформальное общение, на следующий день общение продолжится 
с "определенной повесткой дня". Во встрече примет участие руководство "Единой России". 

Свое желание присоединиться к фронту высказали руководители предпринимательских 
организаций "Опора России", "Деловая Россия", Ассоциация крестьянских хозяйств и 
сельхозкооперативов, Российского союза промышленников и предпринимателей, Союза 
транспортников России, а также других общественных организаций, в том числе "Российский 
союз ветеранов Афганистана", "Союза женщин России", Межрегиональной общественной 
организации автомобилистов, Организации ветеранов Вооруженных сил, Федерация 
независимых профсоюзов России. От других политических партий инициатив по 
присоединении не поступало. 

Песков подчеркнул, что "руководящий орган Общероссийского народного фронта не будет 
иметь ничего общего с партийными органами". "Мы слышим критиков, слышим пессимистов, 
но велик поток обращений от сочувствующих организаций, которые откликнулись, - сказал он. 
- И это вызывает удовлетворение и является подтверждением того, что идея создания 
Общественного народного фронта является актуальной". 

«Вести» 
 

Полиция не успевает. До декабря полноценной полиции в России не появится: по сю 
пору не удалось переаттестовать даже руководителей центрального аппарата МВД 

Переаттестация милиционеров в полицейских — ключевой этап реформы МВД — 
столкнулась с непредвиденными трудностями и может сильно затянуться. Президент 
Дмитрий Медведев 1 марта подписал указ, по которому переаттестация должна была 
завершиться к 1 июня. Ее результатом, как официально объявлялось, должны были стать 
увольнение непригодных и скомпрометировавших себя сотрудников и качественное 
укрепление человеческого потенциала МВД. 

Правозащитники предлагали включить в аттестационные комиссии себя и опираться на 
оценки населения, специалисты — больше доверять научным методам, в частности 
применять детекторы лжи, чтобы исключить коррупцию. Но никто не мог предсказать, что 
переаттестация начнет буксовать из-за лоббистских схваток, не позволивших принять 
кадровые решения в установленные президентом сроки. 

Как рассказал чиновник одного из правоохранительных ведомств, задумывалось три этапа 
аттестации. На первом комиссия руководителя администрации президента Сергея 
Нарышкина должна была аттестовать начальников подразделений центрального аппарата, 
начальников и заместителей начальников управлений МВД по федеральным округам и 
субъектам Федерации. Из аттестованных руководителей центрального аппарата предстояло 
создать центральную комиссию, которая бы утвердила членов региональных аттестационных 
комиссий, а они аттестовали бы весь личный состав. Комиссия во главе с Нарышкиным 
аттестовала уже большинство полицейских начальников регионов, но очень немногих 
начальников подразделений центрального аппарата, поэтому до аттестации основной массы 
полицейских дело не дошло и когда дойдет — пока неясно, заключает он. 

Изначально заявлены слишком высокие планки и сжатые сроки, объясняет затяжку 
переаттестации чиновник, близкий к администрации президента: предполагалось, что 
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руководство центрального аппарата и региональных подразделений удастся просеять за два 
месяца, после чего запустить переаттестацию в регионах. 

Загвоздка возникла с назначением руководства центрального аппарата — развернулась 
борьба действующих сотрудников за сохранение постов. Ходят слухи, что за положительное 
заключение по кандидатуре участникам согласования предлагается от $1 млн до $10 млн, 
говорит близкий к администрации чиновник. До сих пор не назначены главный кадровик МВД, 
начальник полиции и начальник департамента экономической безопасности. 

Оперативный работник одной из оперативных служб центрального аппарата говорит, что 
не знает ни одного оперативника, прошедшего аттестацию, ему не известно, когда она 
пройдет, а новый штат его службы обещают прислать после Нового года. 

Из-за того что не сделаны ключевые назначения, не определена до конца структура 
центрального аппарата МВД, количество заместителей начальников подразделений и их 
звания, не разработано положение о проведении переаттестации в регионах. По мнению 
чиновника, к июню удастся назначить только всех руководителей в регионах. Но от многих 
одиозных руководителей избавиться в ходе переаттестации все же удалось, радуется 
чиновник. 

Два человека из правоохранительных органов сообщили «Ведомостям», что необходимый 
для переаттестации сотрудников МВД срок придется продлить до зимы, скорее всего до 1 
декабря. 

Член комиссии по внеочередной переаттестации сотрудников органов внутренних дел, 
адвокат Анатолий Кучерена признал, что ее сроки, возможно, придется продлить, но решение 
об этом примет президент, задержку же он объясняет тщательной проверкой кандидатур. 

По словам председателя совета профсоюза сотрудников милиции Москвы Михаила 
Пашкина, перенос сроков переаттестации увеличит нервозность в МВД и негативно скажется 
на выполнении сотрудниками профессиональных обязанностей. По его мнению, в 
нереалистичности изначальных сроков виноват непрофессионализм руководства МВД. 

Представитель МВД от комментариев отказался. 
По словам пресс-секретаря президента Натальи Тимаковой, президент не считает сроки 

принципиальными, важнее, чтобы в полиции остались работать профессиональные кадры. 
«Ведомости» 

 
Госдума ужесточила ответственность за нарушение норм пожарной безопасности  

Госдума сегодня приняла закон по усилению правовой ответственности за нарушение норм 
пожарной безопасности. Проект поправок был разработан по поручению президента РФ 
после печальных событий в Перми, когда в результате пожара в клубе "Хромая Лошадь" 
погибли более 150 человек. 

Законом в первую очередь ужесточается административная ответственность за нарушения 
требований пожарной безопасности в лесах, на железнодорожном, морском, внутреннем 
водном и воздушном транспорте, а также за непринятие мер по устранению причин для этих 
правонарушений. Для граждан вводятся штрафы в размере от 1,5 до 2-х тыс руб /сейчас от 
500 до 1000 руб/, для должностных лиц - от 4 до 5 тыс руб /сейчас от 1 до 2-х тыс руб/. 

Кроме того, в отдельный состав правонарушений выделено невыполнение в срок законного 
предписания органа государственного пожарного надзора, а также его повторное 
невыполнение. Для граждан штрафные санкции составят от 4 до 5 тыс руб, для должностных 
лиц - от 15 до 20 тыс руб с возможной дисквалификацией на срок до 3-х лет, для юридических 
лиц - от 150 до 200 тыс. руб. 

Нарушение требований пожарной безопасности по внутреннему противопожарному 
водоснабжению, электроустановкам или первичным средствам пожаротушения зданий также 
повлечет наложение штрафа. Для граждан он составит от 2 до 3 тыс руб, для должностных 
лиц - от 6 до 15 тыс руб, для предпринимателей без образования юридического лица - от 20 
до 30 тыс руб, для юридических лиц - от 150 до 200 тыс руб. Повторное совершение этих 
правонарушений обойдется гражданам от 4 до 5 тыс рублей, должностным лицам - от 20 до 
30 тыс руб, предпринимателям и юрлицам - от 40 до 50 тыс руб и от 200 до 400 тыс руб 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

соответственно с возможностью административного приостановления деятельности на 90 
суток. 

Также увеличены штрафы за непринятие мер по устранению причин и условий, 
способствовавших совершению правонарушений в сфере противопожарной безопасности. 
Для должностных лиц они повышаются с 300-500 руб до 4-5 тыс руб. 

ИТАР-ТАСС. 
 

Сотрудникам налоговой запретили принимать подарки 
Руководитель Федеральной налоговой службы России Михаил Мишустин утвердил кодекс 

этики и служебного поведения государственных служащих ФНС России. Документ запрещает 
сотрудникам Федеральной налоговой службы России получать вознаграждения от 
физических и юридических лиц в связи с исполнением своих должностных обязанностей, 
сообщается на сайте службы. 

В кодексе говорится, что государственному служащему запрещается получать в связи с 
исполнением должностных обязанностей вознаграждения от физических и юридических лиц 
(подарки, денежное вознаграждение, ссуды, услуги, оплату развлечений, отдыха, 
транспортных расходов и иные вознаграждения). 

Подарки, полученные чиновниками в связи с протокольными мероприятиями или со 
служебными командировками, признаются федеральной собственностью и передаются 
госслужащими по акту в налоговый орган.   

Кроме этого, сотрудник ФНС не должен использовать служебное положение для оказания 
влияния на деятельность государственных органов, организаций, должностных лиц, 
государственных служащих и граждан при решении вопросов личного характера. 

Согласно кодексу, сотрудники налоговых органов обязаны противодействовать любым 
проявлениям коррупции и предпринимать меры по ее профилактике. 

Кодекс служит основой для формирования должной морали в налоговых органах и 
уважительного отношения к ФНС России в общественном сознании. Этот документ 
разработан на основании Типового кодекса этики и служебного поведения госслужащих 
Российской Федерации и муниципальных служащих, который был одобрен решением 
президиума Совета при президенте Российской Федерации по противодействию коррупции. 

«Росбалт» 
 

Более 80% россиян поддерживают тестирование школьников на наркотики 
Подавляющее большинство россиян (83%) поддерживают идею тестирования школьников 

на наркотики: 57% выступают безусловно "за", 26% - скорее "за". Таковы данные 
всероссийского опроса, проведенного ВЦИОМ в 46 регионах РФ. 

Лишь 7% респондентов высказываются против предлагаемого нововведения. 
Каждый десятый затруднился ответить на этот вопрос. 
Среди сторонников идеи наркотестирования, в основном, респонденты в возрасте от 35 до 

59 лет, а также те, у кого есть дети школьного возраста. Аргументируя свою позицию, они 
дают в целом общую положительную оценку этой инициативе (31%). Также говорят о 
возможности выявления и профилактики наркомании на ранних этапах (23%) и 
необходимости контроля за детьми (10%). Еще 7% считают, что школа - это одно из мест 
распространения наркотиков. 

INTERFAX.RU - 
 

Летом в России не ожидается такой же засухи, как в 2010 году 
В России не ожидается повторения суровой засухи прошлого года, а нынешние погодные 

условия указывают на хороший урожай, считают метеорологи и продавцы.  
 «Я слышал, что существует обеспокоенность о возможном повторении засухи», - заявил 

главный сельскохозяйственный метеоролог Cropcast Дональд Кини (Donald Keeney). «Тем не 
менее, наши долгосрочные данные дают возможность предполагать, что суровой засухи этим 
летом в России не будет».  
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 Спекуляции о возможном повторении прошлогодней самой серьезной засухи за последние 
100 лет, в связи с тем, что в некоторых регионах летом прогнозируются температуры выше 
нормы.  

 Продавцы уже нервничают в связи с тем, что на севере Европы нет дождей. Фьючерсы 
продовольственной пшеницей достигли почти одного евро на парижской бирже в 
понедельник, побив трехлетний февральский максимум в связи с опасениями, что отсутствие 
дождей могло непоправимо испортить семена.  

 Гидрометцентр предполагает с «69-72% точностью, что можно ожидать средних 
температур в большинстве регионов по стране в период с апреля по сентябрь», согласно 
заявлению на официальном веб-сайте.  

 В зерновых регионах этой зимой выпало много снега, что создало хорошее одеяло для 
полей. Кини предполагает, что многие регионы должны ожидать обильные осадки в летние 
месяцы.  «Волжская долина, восточный Казахстан и север Северного Кавказа должны 
ожидать обильных осадков этим летом», - заявил он.  

 Обеспокоенность погодными условиями усиливается скорым запланированным на конец 
месяца обсуждением о возможном продлении запрета на экспорт зерна, принятый в прошлом 
году. «Некоторые продавцы уже переправляют зерно в порты в надежде на то, что запрет не 
продлят», - заявил трейдер крупной международной экспортной компании, добавив, что «пока 
погода не идеальна, спад может наблюдаться даже в следующем году».  

RT.KORR 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Непомэрные полномочия  
 Муниципальная власть все решительней встраивается в административную вертикаль. 
Прямые выборы мэров уходят в прошлое. От избрания градоначальников всенародным 
голосованием отказались уже многие регионы. Волна подобных инициатив докатилась 
недавно и до восточных окраин России. Полпред президента в Дальневосточном 
федеральном округе Виктор Ишаев заявил, что на вверенной ему территории мэров сменят 
сити-менеджеры. По его словам, "это должны быть управленцы, назначаемые городскими 
депутатами; они будут ответственны, так как будут знать, что их легко снимут с должности, 
если не выполнят того, чего от них ждут горожане". Полпред уверен, что только такая 
структура управления городами по-настоящему эффективна. Она поможет "выстроить 
вертикаль власти и заставить городскую власть работать на благо горожан". На практике эту 
будет означать, что реальные полномочия по управлению городом перейдут к нанятому 
администрацией сити-менеджеру, а мэр, избираемый городской Думой, станет декоративной 
фигурой. 

Институт сити-менеджеров переживает в России период становления. Этот институт 
введен уже в 44 региональных столицах и почти в 5 тысячах муниципальных образований. В 
2010 году число административных центров, управляемых сити-менеджерами, возросло 
более чем в три раза. От прямых выборов мэра отказались Екатеринбург, Казань, Нижний 
Новгород, Архангельск, Барнаул, Мурманск, Благовещенск, Челябинск... Почти половина из 
106 крупных городов страны. В Хакасии местные законодатели вообще вычеркнули из 
городских уставов слово "мэр"; руководитель муниципального образования там теперь 
именуется главой города. 

Новосибирск - вот едва ли не последний крупный бастион независимости 
градоначальников от административной вертикали. Мэр этого города Владимир Городецкий 
считает институт сити-менеджеров неэффективной моделью муниципального управления. По 
его мнению, сити-менеджер требуется, только если возник конфликт между губернатором и 
мэром. Но и это не лучший выход. Кто поручится, что сити-менеджер, осуществляющий 
хозяйственные функции, не вступит в конфронтацию с главой города, наделенным 
политическими полномочиями? Словом, считает Городецкий, отказ от прямых выборов мэра 
неэффективен. 
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Как бы то ни было, муниципальная власть теряет остатки былой независимости. По 
прогнозам экспертов, к концу 2011 года прямые выборы мэров будут отменены повсюду. 
Причины тому вполне понятны. Мэры, по мнению центра, бывают излишне самостоятельны, 
строптивы, нередко на выборах бросают вызов кандидату от партии власти и, случается, 
побеждают. Тут, конечно, еще и ревность со стороны губернаторов, и земельные интересы, и 
борьба за финансовые потоки. 

Всенародно же избранные мэры (там, где они еще остались) чувствуют шаткость 
своего положения. Теперь, согласно закону, их могут отправлять в отставку. Таким правом 
наделены депутаты городских собраний. По новому порядку "удаление главы муниципального 
образования в отставку" могут инициировать треть депутатов местного собрания или глава 
субъекта Федерации. Мэр не может оспаривать свою отставку в суде, но если несогласен с 
ней, "имеет право изложить свое особое мнение в письменном виде". 

Внесудебное удаление в отставку, конечно, не самая демократическая процедура. Но 
дождаться, когда градоначальник совершит череду беззаконий, своими действиями (или 
бездействием) доведет муниципальную казну до полного опустошения, окажется втянут в 
сети местной мафии и станет фигурантом уголовного дела - это ничуть не лучше. Российские 
мэры все чаще и чаще оказываются за решеткой. Комиссия Общественной палаты по 
региональному развитию и местному самоуправлению обнародовала статистику: в среднем 
раз в три дня какого-нибудь градоначальника либо снимают, либо возбуждают против него 
уголовное дело. Сообщения о том, что мэр такого-то города отстранен от должности, а то и 
пошел под суд, народ воспринимает с мстительным удовлетворением. Как показывают 
опросы, жители многих регионов желают такой же участи и своим руководителям. 
Пока муниципальная власть прозябает в безденежье, населению будет все равно, избран 
городской глава или назначен 

Но вот уже два года мэры находятся под жестким контролем городских собраний. 
Может у губернатора возникнуть соблазн отстранить неугодного мэра руками местных 
законодателей? Да может, конечно. Значит, нужна процедура, не позволяющая превратить 
норму закона в инструмент политической или административной расправы. Разработать 
такую процедуру не так уж трудно. 

Конечно, по Конституции органы местного самоуправления не входят в систему 
государственной власти. И отстранение мэра от должности решением городского собрания в 
чем-то аналогично снятию губернатора с поста президентским указом и в каком-то смысле 
является распространением исполнительной вертикали на муниципальную власть. Но 
представьте, что вы рядовой обыватель. И тогда вы, возможно, скажете: "Мне все равно, 
какая власть - муниципальная или государственная - будет обеспечивать меня водой и 
теплом, поликлиникой и стадионом, кинозалом и автобусным маршрутом. Я, господа 
начальники, в ваши игры не играю. Я территорию своего обитания на государство и 
муниципалитет не делю и отпущенные на мою душу казенные рубли, приму, только дай, из 
какого угодно кармана, государственного или муниципального - мне безразлично". 

Скудость ресурсов, как всегда, корректирует реформаторские прокламации. В 
условиях, когда бюджет в три раза меньше, чем государственные обязательства, обещать 
муниципальным властям безбрежную самостоятельность было бы опрометчиво. Потому что 
дальше одно из двух: либо увеличивать бюджет, либо урезать государственные 
обязательства перед населением. Поскольку новые бюджетные источники в ближайшее 
время не появятся, то легко догадаться, какой путь будет избран. Но сокращать социальные 
обязательства закон не велит, а сохранять их в неприкосновенности казна не позволяет. 

Реформа местного самоуправления идет, мягко скажем, неспешно и пока не приносит 
желаемых результатов. Результаты появятся только тогда, когда расширение полномочий 
местной власти будет подкрепляться финансово. Для этого следует принять 
соответствующие поправки к Налоговому и Бюджетному кодексам. Без этих поправок суть 
затеянных преобразований напрочь выхолащивается. 

Попытки с помощью финансовых механизмов сделать местную власть реальной 
властью как будто бы предпринимаются. Муниципальным образованиям дается право 
собирать налоги, на собственные средства содержать милицию, школы, больницы и т.п. Но 
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без внесения необходимых поправок в Налоговый и Бюджетный кодексы муниципалитеты 
этих денег не увидят. Приобретя не обеспеченные местной казной большие полномочия и 
соразмерную им ответственность, мэры стали еще более уязвимы для критики со всех 
сторон. В том числе и со стороны муниципальных собраний, которые теперь имеют право 
отстранять градоначальников от должности. 

Судя по всему, с выборами мэров скоро будет повсеместно покончено. Но пока 
муниципальная власть прозябает в безденежье, населению будет совершенно все равно, 
избран городской глава или назначен.  

«Российская газета» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  11.05.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8645 ▲ 0, 20 

EUR 
 

39, 8657 ▼ 0, 43 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


